

Le journal qui vous dit tout sur la vie de vos enfants à l'école !

Février
N°20
2020

P.2 En action !

Café des parents aux Vignes

P.3 Quel talent !

Quand la poésie prend vie à la Ravinière

P.4 Instantanés

Les derniers événements vécus par vos enfants



RÉCRÉ Actions



ÉDITO

Chers Osnyssois, chères Osnyssoises, chers enfants,

Dans ce numéro, Récré'actions célèbre l'énergie de nos élèves et de leurs parents ! L'engagement est à l'honneur avec le projet *EcoLiés*, qui incite les enfants à agir pour la planète. Ils ont déjà commencé à agir et nous comptons sur eux pour donner le bon exemple ! Engagement aussi pour l'aide à la parentalité avec le premier Café des parents à l'école des Vignes. Nous espérons qu'il y en aura beaucoup d'autres ! La créativité s'invite à La Ravinière, où les élèves explorent la poésie aux côtés d'une vraie poétesse. Enfin, la citoyenneté prend vie pour les CM2 de l'école Yves Le Guern, curieux de découvrir la mairie et de poser leurs questions au Maire sur la vie de la ville.

Ces projets démontrent la vitalité et le dynamisme présents dans les écoles osnyssoises ! Bravo !

L'INFO EN +

Appel à bénévolat pour l'étude

Pour aider davantage les élèves en difficulté scolaire

Aujourd'hui les enseignants assurent l'accompagnement lors des temps d'étude mais il est compliqué pour eux d'assurer un soutien individuel aux élèves les plus en difficulté. Parents, grands-parents ou proches, amis de l'enseignement, venez partager un moment convivial avec les enfants et participer à leur réussite sous la supervision des professeurs.

Contactez le service Éducation : scolaire@ville-osny.fr

QUEL TALENT !

12 AMBASSADEURS EN HERBE POUR L'ENVIRONNEMENT

Le 14 novembre, la salle des mariages de l'Hôtel de Ville accueillait la cérémonie d'intronisation des Éco'Liés, une initiative impulsée par la direction de l'Éducation. Un moment solennel - et inspirant ! - pour ces enfants déjà motivés à agir pour la planète.

Les 12 ambassadeurs - 7 filles et 5 garçons de CM1/CM2, issus des 6 écoles osnysoises - ont écouté puis signé leur charte d'engagement. « *En tant qu'élève ambassadeur, je m'engage à organiser des actions pour l'environnement dans mon école. Je montre l'exemple, j'encourage les bons gestes et partage mes expériences avec mes camarades et les autres établissements* ».

Ils ont des idées... et du bon sens

« *Au-delà du tri des déchets et de la sensibilisation au gaspillage alimentaire, nos ambassadeurs bouillonnent d'idées d'actions à mener* », affirment Benoît Blin et Yann Le Jehan, de la direction de l'Éducation. » Ainsi, Hayden, ambassadeur à l'école d'Immarmont, nous en présente quelques-unes : « *Nous avons proposé de collecter l'eau non bue pour arroser les jardins et potagers des écoles, de limiter le nombre de feuilles pour s'essuyer les mains, ou de réduire le débit des robinets...* ». Bien sûr, les animateurs et le personnel de service sont de la partie pour encourager cette belle énergie collective.



Intronisation en présence de l'adjointe au maire déléguée au scolaire et au périscolaire, du directeur général des services et des membres de la direction de l'Éducation.

EN ACTION !

LE CAFÉ DES PARENTS : UN MOMENT SAVOUREUX



En novembre dernier s'est tenu le tout premier Café des parents de l'école maternelle des Vignes. Une parenthèse bienvenue dans la course du quotidien, pour les différents adultes qui entourent les petits, le temps de s'interroger sur nos usages éducatifs.

« Nous étions 3 enseignantes, 2 travailleuses sociales de la CAF, les responsables du service scolaire et de l'espace de vie sociale Nouvel'R et bien sûr, les parents d'élèves, un peu moins de dix, ce qui est parfait pour un échange fluide, explique Delphine Monsire, directrice de l'école des Vignes, autour d'un thé et des pâtisseries amenés par les parents, nous avons fait un jeu de situation autour du thème "Comment gérer les conflits ?". Chacun a pu partager son avis dans un climat de libre expression, de confiance et de respect. Et il y a eu aussi pas mal de rires ! »

Une belle initiative, fruit d'un travail de réseau

Après l'appel au financement lancé par le centre socioculturel Le Déclic (*via* le Fonds national parentalité de la CAF), l'école a proposé ce Café des parents. Ils étaient accompagnés également par l'Association École et famille. Suite au succès de cette première édition, la prochaine date est fixée au mardi 24 mars à 18h30. Son thème, « *Pourquoi tu cries ?* », permettra d'aborder les émotions des enfants, mais aussi celles des parents...



Le 18 novembre dernier : l'école des Vignes à l'heure du thé... Un moment propice à la convivialité, aux échanges et à la réflexion.

ZOOM SUR...

LES ÉLÈVES PLONGENT AU CŒUR DE LA VIE MUNICIPALE

Deux classes de CM2 de l'école Yves Le Guern ont été accueillies à l'Hôtel de Ville par le Maire, l'adjointe déléguée au scolaire et au périscolaire, le directeur de l'éducation et la directrice de la communication.

Après une présentation de l'histoire du Château de Grouchy et du fonctionnement de la mairie, les élèves ont posé leurs questions au Maire : « Qu'est-ce que le métier de maire ? », « Se présente-t-il aux élections ? », « Comment se déroulent les élections ? »...

Leurs réactions

Cette visite a permis aux enfants de mieux comprendre le rôle des élus et le fonctionnement de leur ville, tout en éveillant leur curiosité civique dans une ambiance conviviale et interactive. « Nous avons adoré rencontrer le Maire, visiter la mairie, la belle salle des mariages, le bureau du Maire et la salle du conseil municipal ! » disent-ils unanimement !



QUEL TALENT !

À LA RAVINIÈRE, LA POÉSIE PREND VIE !

À l'école élémentaire La Ravinière, six classes se lancent dans « Écrits courts », un projet poétique original financé par l'inspection académique.

Guidés par la poétesse et conteuse, Flora Delalande, les élèves exploreront haïkus*, poèmes et slam autour du thème "Les femmes inspirantes". « Je vais venir semer des graines de poésie auprès des enfants. Ce sera l'occasion pour eux de découvrir l'écriture poétique, aussi bien par le jeu des sonorités que par l'exploration du sensible et de l'imaginaire » précise Flora.

Des mots aux notes

Les créations seront mises en voix et rythmées par Carole Perera de l'École de musique. Elles seront présentées lors de Chant'Osny et du spectacle de fin d'année. Pour prolonger l'aventure, un recueil réunira tous les textes des élèves, reflet de leur imagination et de leur créativité.



Carole Perera, intervenante de l'École de musique dans les écoles, travaille avec les enfants pour mettre en son et voix les écrits poétiques.

* Haïkus : forme poétique japonaise très courte.

INSTANTANÉS

17 octobre



Des beaux dessins accrochés sur une corde à linge : c'était la Grande lessive à Lameth.

6 novembre



Découverte du dodgeball avec l'USEP pour les classes élémentaires de Saint Exupéry, La Ravinière, Yves Le Guern et Immarmont.



5, 6 et 7 décembre



Yves Le Guern et Lameth ont proposé douceurs et petits cadeaux au Village de Noël.

15 décembre



Le spectacle de Noël des animateurs était de passage à Paul Roth.



En janvier



« Aujourd'hui, Monsieur le maire a déjeuné avec moi à la cantine ! » Ici, les écoles Saint Exupéry et Paul Roth.

17 décembre



La cour de l'école Saint Exupéry transformée en marché de Noël pour le plus grand plaisir des enfants et des parents !

